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公僕處分去年兩炒一燉
紀律個案47宗年增27% 敍用委會倡加速處理

媒體朋友們：

大家好！剛才，中共中央政治局常委、全
國人大常委會張德江委員長圓滿結束了在澳
門的視察活動。感謝各位媒體朋友連日來緊
張、充分、積極的採訪報道。大家辛苦了！

張德江委員長此次專程視察澳門，在不到
48小時的時間裡，出席活動多達17場，行
程緊密、內容豐富、反響熱烈。從全面聽取
特區政府工作匯報，到專門視察立法、司法
機關，再到與社會各界廣泛接觸交流，深入
考察了解特區發展情況，作了一系列重要指
示和講話，充分體現了以習近平同志為核心
的黨中央對澳門的高度重視、親切關懷和殷
切希望，進一步彰顯了中央對特區的全面管
治權和繼續堅定支持澳門更好更快發展的信
心與決心。視察活動圓滿成功、意義重大。
主要體現在三個方面：
第一，親身感受澳門風采，勉勵大家珍惜

經驗，繼續堅守「一國」之本、善用「兩
制」之利。張德江委員長剛抵達時就表示會
盡可能多走走、多看看、多聽聽，這兩天通
過考察行政、立法、司法機關，與社會各界

代表座談交流，走訪婦聯樂滿家庭服務中
心，參觀「龍環葡韻」住宅式博物館，視察
港珠澳大橋建設等，親身感受澳門的發展成
就，稱讚澳門成績可喜、工作可讚、前景可
期。
委員長殷切希望澳門在當前鞏固提升「一

國兩制」成功實踐的重要關鍵階段，要繼續
堅守「一國」之本、善用「兩制」之利。勉
勵大家既要不斷完善與基本法實施相配套的
制度機制，在維護國家安全、深化國民教育
等方面先行先試，大膽探索新經驗新機制；
又要主動把握「一帶一路」、粵港澳大灣區
建設等國家戰略機遇，用足用好中央惠澳政
策措施，建設好「一個中心、一個平台」，
規劃利用好85平方公里海域，促進經濟多
元可持續發展。

我們堅信，廣大澳門同胞一定會珍惜經
驗、築牢根基、促進發展，不斷鞏固澳門成
功的制度法律基礎、政治基礎、經濟基礎和
社會文化基礎，保持澳門的長治久安和繁榮
穩定。
第二，全面考察特區工作，指導和鼓勵澳

門實現良政善治，不斷提升依法有效施政的

能力和水平。張德江委員長親臨特區政府總
部視察，並全面聽取行政長官及各主要官員
的工作匯報，還專門考察了特區立法、司法
工作，對特區行政、立法、司法順暢運行，
有效維護行政主導體制所取得的顯著成績，
給予了充分肯定。委員長勉勵政府官員要忠
於國家和特區，強化政治責任感和歷史使命
感，增強本領、勇於擔當，積極穩妥防範和
化解各類風險，維護社會大局穩定，繼續推
進公共行政改革，努力打造勤政、廉潔、高
效、公正的法治政府；勉勵立法會議員牢固
樹立國家觀念，推進特區法制建設，堅持選
舉民主和協商民主的有機結合，弘揚「愛國
愛澳、民主和諧」的立法會文化；勉勵司法
機關人員要牢固樹立憲法和基本法權威，堅
持依法辦事，提高自身素質，切實維護社會
公平正義。
我們堅信，在崔世安行政長官的帶領下，

特區政權機構和管治團隊一定會按照中央領
導的重要指示精神，依法治澳、穩健施政，
努力實現良政善治，推進澳門「一國兩制」
成功實踐行穩致遠。
第三，廣泛接觸社會各界，為傳承和弘揚

愛國愛澳主流價值鼓勁加油。張德江委員長
與社會各界代表人士座談時，高度評價澳門
社會始終保持愛國愛澳、團結包容、務實進
取，不爭拗、不空耗，善於把國家發展大勢
和自身優勢結合起來，從中找到更多發展機
會，勉勵大家講團結、講大局、看長遠，構
建互利共生的愛國愛澳「大格局」、「大盤
子」。
今天上午，委員長還專程赴澳門大學與教

育界和學生代表座談，勉勵廣大教育工作者
牢記神聖使命，堅持正確教育方向，讓愛國
愛澳始終成為青少年的主流價值觀；勉勵青
年學子立報國興澳之志，勤奮學習，增長才
幹，做「一國兩制」事業的建設者和接班
人。
我們堅信，澳門特區一定會不斷鞏固愛國

愛澳旗幟下的大團結、廣泛匯聚「愛國愛
澳、民主和諧」的正能量，一定會以強烈的
歷史擔當，加大教育和青年工作力度，更多
關心幫助青少年成長成才，確保「一國兩
制」事業後繼有人、愛國愛澳主流價值薪火
相傳。
各位媒體朋友，2014年習近平主席視察

澳門時鼓勵澳門「桌子上也可以唱大戲」，
給澳門帶來「三大厚禮」，提出了「四點希
望」，去年底還特別肯定澳門「在貫徹落實
『一國兩制』方針和基本法、維護國家安全
和統一方面樹立了榜樣」。李克強總理視察
時，稱讚澳門是「一國兩制」成功實踐的
「熱土」，宣佈了中央系列惠澳政策。這次
張德江委員長專程視察，寄語澳門繼續當好
「一國兩制」成功實踐的榜樣，再次肯定了
澳門成功的基本經驗，再次強調中央堅定不
移地支持澳門經濟社會發展。中央的關心厚
愛和堅定支持，對於轉型發展中的澳門具有
十分重要的意義。我們堅信，澳門一定會不
負重託、再接再厲，續寫更加精彩的「澳門
故事」、「澳門精神」，不斷彰顯獨具魅力
的「澳門特色」、「澳門風采」，把澳門發
展的大戲繼續唱響唱好！

最後，再次感謝媒體朋友對澳門中聯辦工
作的理解和支持，希望大家繼續為澳門的發
展鼓勁，讓我們一起「擼起袖子加油幹」，
共同把澳門建設得更美更好更繁榮！
謝謝大家！

珍惜經驗 築牢根基 促進發展

——王志民在張德江委員長視察澳門結束後會見媒體時的談話（全文）

香港文匯報訊（記者 文森）市
區重建局位於萬安街／大角咀道
的「需求主導」重建項目，接受
收購期限昨午5時屆滿，但其中
一組物業未能達到收購八成業權
的門檻，故市建局昨日公佈，該
重建項目不會落實，亦是該局
「需求主導」計劃下第三個因未
能收購八成業權而無法啟動的重
建項目。
項目位於萬安街 8號至 30號

（雙數）及大角咀道193號至199
號（單數），涉及8組物業內的
16個地段，於去年12月16日啟
動，是市建局第五輪「 需求主
導」先導計劃下的重建項目。
市建局於今年2月24日向受項

目影響的101個業權持有人提出
收購，每呎（實用面積）收購價
為13,391元 。
市建局表示，在其中一組物業

內，少於八成業主接受市建局的
收購建議，故會終止項目，又強

調已按照既定程序處理項目，前線職員一
直努力協助已接受收購的業主。
截至昨日，市建局共收到89份接受收

購同意書， 並已完成處理及簽署該些買
賣合約，該局會與有關業主簽訂取消合
約。
市建局指，業主可考慮申請該局的樓宇
復修資助計劃以改善其居住環境，或中介
服務以集合土地業權作聯合出售。
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敍用委提意見的個案
年份 革職 迫令退休 較輕的懲罰 合計

2016 2 12 33 47

2015 5 7 25 37

2014 1 12 35 48

2013 8 5 31 44

2012 2 8 28 38

資料來源：公務員敍用委員會2016年報 整理：聶曉輝

香港文匯報訊（記者 胡進、朱曉峰 南寧
報道）為進一步推動桂港兩地的交流和合
作，及為在廣西工作、讀書和生活的港人港
商提供更適切的服務，香港特區政府在今年
4月18日於南寧市開設駐廣西聯絡處。昨
日，政制及內地事務局常任秘書長張琼瑤於
南寧主持駐廣西聯絡處開幕典禮暨慶祝特區
成立20周年晚宴，標誌着聯絡處的工作全面
展開，也為即將在南寧市舉辦的特區成立20
周年慶祝活動揭開序幕。

張琼瑤：做好「超聯人」桂港共贏
張琼瑤致辭時表示，廣西和香港同屬於泛
珠三角區域合作與發展論壇的成員，經貿關
係向來緊密。多年來，香港不但是廣西最大
的外資來源地，而且是廣西企業「走出去」
的最佳平台。廣西企業可利用香港作為「超
級聯繫人」的優勢，開拓國際市場，實現桂
港互利共贏發展。
她續說，廣西是西部唯一沿邊沿海省區，
是國家推動與東盟區域合作的橋頭堡、「一
帶一路」的重要門戶，具有獨特的地理優
勢。廣西同時提出充分利用《內地與香港關
於建立更緊密經貿關係的安排》，深化與港
澳在投資金融、加工貿易、專業服務等領域
的合作。她表示未來桂港兩地有很大的合作
空間。
她又指，適逢香港特區成立20周年，今年

特區政府各個駐內地辦事處會在內地不同省

市舉辦超過100項慶祝活動。就廣西而言，
除了是次慶祝晚宴外，還有本月稍後時間舉
行的多媒體跨界音樂會，以及今年9月舉辦
的大型展覽。
開幕典禮暨慶祝晚宴的主禮嘉賓還包括廣
西壯族自治區黨委書記、區人大常委會主任
彭清華，廣西壯族自治區黨委常委、秘書長
王可，廣西壯族自治區政府副主席張曉欽，
香港特區政府駐粵經濟貿易辦事處主任鄧家
禧，以及特區政府駐廣西聯絡處主任盧詠
斯。

彭清華冀林鄭訪桂交流

張琼瑤亦與彭清華禮節性會面，就加強桂
港兩地的交流和合作交換意見。
彭清華在會見中表示，香港是廣西除邊境
貿易外第二大貿易夥伴，香港政府駐廣西聯
絡處的成立，使桂港政府間的合作進入一個
更高的層面。
廣西是國家「一帶一路」戰略的重要節
點，希望通過聯絡處的成立，進一步提升兩
地的合作水平，進一步建立機制，廣西會全

力支持聯絡處開展工作。
「林鄭月娥在參選特首前曾計劃訪問廣
西，一直未能成行。」
彭清華笑稱，「借此機會請你們返港後帶

去我們的邀請，請林鄭月娥把『欠的賬』補
上。」
駐廣西聯絡處隸屬特區政府駐粵經濟貿易
辦事處，臨時辦公地點位於廣西南寧市民族
大道129號南寧紅林大酒店502室。如有查
詢，可致電（+86 771）2611 228或電郵至
gxlu@gdeto.gov.hk與駐廣西聯絡處聯絡。

港駐廣西聯絡處開幕 助在桂港人

為確保公務員時刻端行亮節，政府
有一套行之有效的紀律處分制

度。根據《公務人員（管理）命令》規
定，除《公務員敍用委員會條例》訂明
不適用的人員的個案外，政府按《公務
人員（管理）命令》第9、10或11條處
罰甲類人員之前，必須先徵詢公務員敍
用委員會的意見。委員會在提供意見
前，會先審議有關部門和公務員紀律秘

書處所提出的觀點與論據，然後作出獨
立判斷。
委員會早前發表年報，去年共就47宗

紀律個案提供意見，佔其職權範圍內的
11.4萬名甲類人員的0.04 %。

被提意見者只佔0.04%
該些個案中，8宗涉及擅離職守、從

事有薪外間工作及未經授權預訂設施等
不當行為，其餘39宗涉及刑事罪行，包
括8宗違反交通規則、9宗盜竊，另外
22宗涉及欺詐、偷拍裙底、管有未申報
應課稅品、公職人員行為失當、襲擊致
造成實際身體傷害等罪行。
委員會指出，紀律個案數字於近年一

直處於低水平，顯示絕大部分公務員能
繼續秉持應有的崇高品行及紀律標準。
委員會並指，政府對行為不當或干犯刑

事罪行的公務員絕不姑息，亦彰顯政府
對捍衛公務員公信力和聲譽的決心。

查處最長拖4年 或削公信力
年報指出，有部門用了大約4年時間

才完成一宗個案，另一部門則用了大約
3年時間。
兩個部門均解釋是基於需時調查涉事

人員被指稱的不當行為，其間須蒐集所
有與個案有關的資料，及讓涉事人員有
時間準備和出席紀律聆訊。
委員會指出，明白信守程序公義必須

提供時間，但拖延行動會減低紀律制度
的效能，也會削弱政府的公信力，令人
質疑政府維持公務員高度誠信的決心。
委員會建議有關部門與公務員事務局研
究加快處理程序的方法。
委員會去年亦就161項招聘工作提供

意見，涉及 1,327 個空缺。委員會表
示，喜見各部門的招聘工作所需時間
已普遍縮短，但有部門為某職級的6個
不同職責組別進行招聘工作，第一份
招聘委員會報告卻在招聘廣告刊登後
約5個月才能提交，其餘5個職責組別
更共用了13至15個月時間才完成招聘
工作。
員工表現管理方面，委員會發現有部

門處理一宗建議延長試用期的個案時，
督導人員為有關試用人員填寫了6份試
用報告，其中第一和第二份試用報告竟
在同日填寫，第5及第6份試用報告也
出現同樣情況，完全漠視定期評核試用
人員工作表現的重要性。
委員會並發現，一些督導人員在同一

名公務員的連串評核報告中作出相同評
核，有時甚至採用完全一樣的評語。

香港文匯報訊（記者 聶曉

輝）廉潔奉公的公務員團隊，是

社會繁榮穩定的基石。就公務員

招聘、晉升及懲處提供意見的公

務員敍用委員會發表年報，去年

共處理47宗公務員紀律個案，

較前年的37宗上升27%，違紀

事項包括欺詐、盜竊及偷拍裙底

等。47宗個案中，兩宗所涉公務

員遭革職處分、12宗個案的涉案

者被迫令退休，另有1宗個案被

處以降級。委員會關注部分紀律

個案結案所用時間太長，有部門

花了約 4 年時間才完成一宗個

案，建議有關部門與公務員事務

局研究加快處理程序的方法。

香港文匯報訊（記者 文森）公務員事務局早前向
立法會提交文件透露，2015/16年度公務員辭職率為
0.65%，約有1,050名公務員辭職，創15年新高；而
首長級公務員退休人數，2015/16年度為9.4%。特首
梁振英昨日在facebook稱，2015/16年內只有5位首
長級公務員辭職，佔現時1,356位首長級編制實際員
額的0.37%，低於整體公務員辭職率的0.55%。
公務員事務局提交立法會公務員及資助機構員工事
務委員會的文件顯示，2015/16年度，公務員流失人
數為7,766人，當中退休為主要原因，退休人數包括
正常退休及提早退休為6,000人，流失率為3.6%。
文件續指，首長級公務員退休人數，在2002/03至
2015/16年度期間，退休人數比率逐漸上升，介乎
6.1%至9.4%，而2012/13年度的退休人數佔首長級
公務員實際員額9.8%
公務員辭職率方面，文件指辭職率在過去5年一直
處於低水平，辭職人數佔公務員實際員額0.55%，
2015/16年度辭職率為0.65%，約有1,050名公務員
辭職，創15年新高。文件稱，超過一半的辭職者在
試用期內離任，辭職主因是婚姻或家庭理由、接受私
營機構的聘任及繼續進修。

5首長級公僕辭職 特首發帖解畫
梁振英昨日在facebook發表帖文，指2015/16年內

只有5位首長級公務員辭職，佔現時1,356位首長級
編制實際員額的0.37%，低於整體公務員辭職率的
0.55%；其他130多名首長級公務員則屬正常退休，
退休人數反映現時全體首長級公務員的年齡分佈。

整體辭職率0.55%
高於首長級0.37%

■■香港特區政府駐廣西聯絡處揭牌香港特區政府駐廣西聯絡處揭牌。。

■去年共處理47宗公務員紀律個案，較前年的37
宗上升27%。 資料圖片

■特首發帖為首長級公僕辭職解畫。

把澳門建設得更美更好更繁榮


